
 

Conseil d’administration du conseil de quartier de Duberger-Les Saules (procès-verbal 
du 9 juin 2021)  1 

 
CONSEIL D’ADMINISTRATION 

DU CONSEIL DE QUARTIER DUBERGER-LES SAULES 
9 JUIN 2021, 19H 

 
Procès-verbal de la 6e assemblée régulière de l’année 2021 du conseil d’administration du conseil 
de quartier Duberger-Les Saules, tenue le mercredi 9 juin 2021, à 19h, par visioconférence. 
 

Rencontre en visioconférence 
Participer à la réunion : https://villequebec.zoom.us/j/83093970665 

Numéro de réunion : 830 9397 0665 
Par téléphone :    1-855-703-8985 

 
PRÉSENCES : 
Mme Dominique Tremblay  Administratrice 
M. Patrice Côté   Administrateur 
M. Hervé Landri Fondja  Administrateur 
M. Mahmoud Mohanna  Administrateur 
M. Luc Dumont   Administrateur 
 
Mme Dominique Tanguay Conseillère municipale du district des Saules 
Mme Alicia Despins Conseillère municipale du district de Vanier- Duberger 
 
ABSENCES : 
Mme Valérie Harton   Administratrice 
Mme Maryse Beaulieu  Administratrice 
 
IL Y A QUORUM 
 
ASSISTENT ÉGALEMENT À CETTE RENCONTRE : 
 
Mme Alexandra Mauger Conseillère en consultations publiques 
Mme Rosie-Anne R. Vallières Secrétaire de soutien 
M. Christian Lepage   Conseiller en urbanisme 
 
Mme Carolyne Larouche Directrice de division – Planification du transport et 

conception routière 
 
M. Clarens Lavoie   Technicien à la circulation et au transport 
 
Outre les noms énumérés ci-dessus, quatre autres personnes sont présentes (3 femmes, 1 
homme).

https://villequebec.zoom.us/j/83093970665
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ORDRE DU JOUR DE LA 6e ASSEMBLÉE RÉGULIÈRE 2021 

DU CONSEIL D’ADMINISTRATION DU CONSEIL DE QUARTIER DUBERGER-LES SAULES 
 
 
 
21-06-01 Ouverture de l’assemblée 
 
21-06-02 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 
21-06-03 Adoption du procès-verbal du 12 mai 2021 
 
21-06-04 Demande d’opinion - Projet omnibus de modifications  

réglementaires (R.C.A.2V.Q. 301) 
 
21-06-05 Information des conseillères municipales 
 
21-06-06 Questions et commentaires du public et des administrateurs 
 
21-06-07 Fonctionnement du conseil de quartier 
 

▪ Correspondance; 
▪ Paiement secrétariat de rédaction; 
▪ Registre des entreprises et paiement DMJA; 
▪ Plan d’action activité de septembre. 

 
21-06-08 Suivi – Sécurité routière sur l’avenue de la Roselière 

▪ Plan d’action de la Ville; 
▪ Décisions actions de mobilisation du conseil de quartier. 

 
21-06-09 Divers 
 

▪ Assemblée ordinaire du 8 septembre 2021. 
 

21-06-10 Levée de l’assemblée 
 
 
 

https://participationcitoyenne.ville.quebec.qc.ca/duberger-les-saules-rca2vq301?tool=survey_tool&tool_id=duberger-les-saules-omnibus-rca2vq301#tool_tab
https://participationcitoyenne.ville.quebec.qc.ca/duberger-les-saules-rca2vq301?tool=survey_tool&tool_id=duberger-les-saules-omnibus-rca2vq301#tool_tab
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21-06-01 OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 
Mme Dominique Tremblay constate le quorum à 19h et ouvre l’assemblée. 

21-06-02 LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
SUR UNE PROPOSITION DE M. HERVÉ LANDRI DÛMENT APPUYÉE PAR M. 
MAHMOUD MOHANNA, IL EST RÉSOLU UNANIMEMENT d’adopter l’ordre du jour 
tel que présenté. 
ADOPTÉE 

21-06-03 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 12 MAI 2021 

SUR UNE PROPOSITION DE M. HERVÉ LANDRI DÛMENT APPUYÉE PAR MME 
DOMINIQUE TREMBLAY, IL EST RÉSOLU UNANIMEMENT d’adopter le procès-
verbal tel que présenté. 
ADOPTÉE 
 

21-06-04 DEMANDE D’OPINION – PROJET OMNIBUS DE MODIFICATIONS 
RÉGLEMENTAIRES (R.C.A.2V.Q. 301) 

 Explications de Mme Alexandra Mauger quant à la recommandation d’adopter, 
modifier ou refuser le projet. M. Christian Lepage présentera le projet. 
Le projet concerne deux quartiers de l’arrondissement et porte sur : 
- Les usages autorisés; 
- Le nombre de logements; 
- Le nombre d’étages et la hauteur maximale; 
- Les normes d’implantation générales (marges, aire verte); 
- découpage des limites de zone. 
Pour plus de détails sur les modifications proposées pour chacune des 21 zones 
concernées du quartier, veuillez consulter la présentation complète des 
modifications disponible sur le site internet de la Ville de Québec. 
RÉSOLUTION 21-CA-17 
SUR UNE PROPOSITION DE MME DOMINIQUE TREMBLAY DÛMENT APPUYÉE 
PAR M. HERVÉ LANDRI, IL EST RÉSOLU UNANIMEMENT de recommander 
l’adoption des changements au conseil d’arrondissement. 
ADOPTÉE 

 
21-06-05 INFORMATION DES CONSEILLÈRES MUNICIPALES 

Mme Tanguay ne se représentera pas et introduit rapidement la personne qui 
prendra sa relève.  
 
Outre cette mention, il est convenu de reporter le point à la prochaine rencontre. 
 

21-06-06 QUESTIONS ET COMMENTAIRES DU PUBLIC ET DES ADMINISTRATEURS 
 Mme Dominique Tanguay souligne la présence de places éphémères au courant de 

l’été, notamment dans le parc du Petit Bois. Mme Despins reprend le point et 
souligne que ce sera une belle occasion de rencontrer des artistes. Le terrain face 



 

Conseil d’administration du conseil de quartier de Duberger-Les Saules (procès-verbal du 
9 juin 2021)  4 

de l’église à Duberger a été acheté par la Ville et sera aménagé sommairement cet 
été pour que les citoyens puissent s’y habituer. 

21-06-07 FONCTIONNEMENT DU CONSEIL DE QUARTIER 

▪ Correspondance 
Aucune correspondance n’a été reçue par Mme Tremblay. 
Mme Mauger souligne qu’elle n’a reçu que les relevés de compte physique ; il sera 
possible de demander à ce que les envois papiers cessent. M. Côté vérifiera. Deux 
publications d’un magasine sur l’urbanisme, nommé Urbanité, ont été également 
reçues, Mme Mauger propose de les envoyer aux administrateurs intéressés. 
Mme Mauger souligne que deux séances d’information sont à venir, la première 
concernant la construction d’une ressource intermédiaire et la seconde concernant 
la rivière Lorette. 

▪ Paiement secrétariat de rédaction 
RÉSOLUTION 21-CA-18 
SUR UNE PROPOSITION DE M. PATRICE CÔTÉ DÛMENT APPUYÉE PAR M. 
HERVÉ LANDRI, IL EST RÉSOLU UNANIMEMENT de rémunérer la secrétaire de 
soutien d’une somme de 85$ pour le travail effectué lors de la présente rencontre. 
ADOPTÉE 
 
▪ Registre des entreprises et paiement DMJA 
 
RÉSOLUTION 21-CA-19 
SUR UNE PROPOSITION DE M. LUC DUMONT DÛMENT APPUYÉE PAR M. 
HERVÉ LANDRI, IL EST RÉSOLU UNANIMEMENT de rembourser la somme de 
36$ à Mme Tremblay pour le DMJA. 
ADOPTÉE 
 

▪ Plan d’action activité de septembre 
Le 18 septembre aura lieu une corvée près de la maison O’Neil, un plan de 
communication est prévu pour solliciter les citoyens ainsi que les administrateurs 
absents lors de la dernière rencontre.  
 

21-06-08 SUIVI – SÉCURITÉ ROUTIÈRE SUR L’AVENUE DE LA ROSELIÈRE 
 Mme Mauger et Mme Despins font l’introduction du projet pilote aux citoyens ; la 

sécurité routière sur l’avenue de la Roselière préoccupe depuis longtemps et des 
actions ont été entamées par la Ville pour contrer le problème, et ce, suite à une 
rencontre de travail tenue par le CA du conseil de quartier Duberger Les Saules. 
Mme Larouche et M. Lavoie présenteront ce point. 

▪ Plan d’action de la Ville 
Dans un premier temps, un sondage sera distribué et présentera les scénarios 
possibles dans le secteur. Une fois la collecte de données faite, une décision sera 
prise quant à la nouvelle signalisation devant prendre place. En fonction des 
résultats de ce projet pilote, une décision sera prise concernant l’avenir des 
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stationnements de part et d’autre. Pour plus de détails, il est possible de consulter 
la présentation mise en annexe. 

▪ Décisions actions de mobilisation du conseil de quartier 
Le conseil d’administration du conseil de quartier a décidé de prendre également 
action en créant trois groupes d’administrateurs, agissant chacun à date différente, 
qui distribueront des prospectus concernant la sécurité routière. 

21-06-09 DIVERS 

▪ Assemblée ordinaire du 8 septembre 2021 
Au calendrier, il est mentionné que le 15 septembre sera la première rencontre du 
conseil de quartier au retour des vacances d’été, mais, les dates n’étant pas fixes, 
il a plutôt été déterminé que la première rencontre se tiendra le 8 septembre 2021. 
 

21-06-10 LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
SUR UNE PROPOSITION DE MME DOMINIQUE TREMBLAY DÛMENT APPUYÉE 
PAR M. HERVÉ LANDRI, IL EST RÉSOLU UNANIMEMENT de lever l’assemblée. 
ADOPTÉE 

 
Levée de la réunion à 20h44. 


